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Abstract (en)
The points setting system has a points operating drive (2) coupled via setting elements (3) and interlocking devices (4) with a pair of switching
tongues (5), displaced relative to the fixed rails (1). Both switching tongues are each coupled to a setting rod (8) via a separate interlocking device,
the points operating drive positioned between the switching tongues and provided woth a setting slider (7) on either side.

Abstract (de)
Die Erfindung betriff ein Weichenstellsystem mit einem Weichenantrieb (2), der über Stellelemente (3) und Verschlussvorrichtungen mit zwei
Weichenzungen (5) verbunden ist, wobei die Weichenzungen (5) jeweils zu einer ortsfest auf Schwellen montierten Schiene (1) verschiebbar
angeordnet sind. Um die Montage des Systems bei beengten Platzverhältnissen, insbesondere in Tunnelsystemen, zu vereinfachen, ist vorgesehen,
dass die beiden Weichenzungen (5) jeweils mit einer Stellstange (8) einer separaten Innenverschlussvorrichtung (4) verbunden sind. <IMAGE>
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